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令和 5 年度第 2 回 山県市教育委員会定例会議事録 

 

１ 日時 

令和５年 7 月 27 日（木） 午前 9 時 25 分～午前 12 時 00 分 

２ 場所 

山県市役所３階 大会議室 

３ 出席者 

教育長  服部 和也 

委 員  堀 惠子    委 員  大野 良輔 

委 員  千葉 純    委 員  川田 八重子 

事務局 学校教育課長     森川 勝介 

生涯学習課長     藤根 勝 

学校教育課課長補佐  奥村 竜也 

４ 議事日程 

日程第１ 前回議事録の承認 

日程第２ 議事録確認者の指名 

日程第３ 議事 

承第１号 山県市議会に提出する、令和 5 年度一般会計予算（教育予算）の補正

（第 3 号）についての意見を市長に申し出ることの専決処分の報告に

ついて 

議第１号 令和 6 年度使用小学校用教科用図書採択について 

議第２号 令和 6 年度使用中学校用教科用図書採択について 

議第３号 令和４年度山県市教育委員会事務事業の点検及び評価について 

議第４号 山県市教育アドバイザー会議設置要綱の制定について 

 

日程第４ 諸般の報告 

日程第５ その他 こどもサポートセンター視察について 

５ 会議の概要 

別添のとおり 
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午前９時２５分 開会 

 

日程第１ 前回議事録の承認 

教育長 ＜議事録について説明を求める。＞ 

学校教育課

課長補佐 

＜議事録について説明する。＞ 

教育長 ＜議事録について各委員の意見を求める。＞ 

教育長 ＜委員からの意見がないため、議事録について議決を求める。＞ 

教育長 ＜全員異議なしにより、議事録について原案のとおり議決する。＞ 

日程第２ 議事録確認者の指名 

教育長 ＜議事録確認者に大野委員を指名する。＞ 

日程第３ 議事 

■承第１号 山県市議会に提出する、令和 5年度一般会計予算（教育予算）の補正（第

3 号）についての意見を市長に申し出ることの専決処分の報告について 

教育長 ＜承第１号について、事務局に説明を求めます。＞ 

学校教育課

課長補佐 

＜承第１号について、説明する。＞ 

教育長 ＜全員異議なしにより、承第１号について原案のとおり承諾する。＞ 

■議第１号 令和 6 年度使用小学校用教科用図書採択について 

教育長 ＜議第１号については、公平な審議を確保するため、非公開として審議

し、審議結果については、岐阜地区の他市町に審議の影響を与えるこ

とを防ぐため、岐阜地区採択協議会が解散する８月３１日まで非公開

とすることにご異議ございませんか。＞ 

教育長 ＜全員異議なしにより、非公開とする。＞ 

教育長 ＜議第１号について、事務局に説明を求める。＞ 

学校教育課

長 

＜議第１号について、国語・書写・社会・地図帳を説明する。＞ 

教育長 ＜議第１号について、各委員の意見を求める。＞ 

【国語・書写・社会・地図帳】 

A さん ・地図帳が見やすくなっている。地図帳の序章部分で実物写真から地図

にしていく過程の特集が組んでおり面白いと感じた。 

・書写について、筆の入れ方が見やすい。 

B さん ・昔と比べて教科書が重くなった。また、タブレットを児童に持たせて

いることから児童の負担となっていないかと感じた。 
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・地図帳の中の統計箇所については児童にとって難しすぎるのではと感

じた。 

・書写については、書き順等も分かりやすく説明してある。 

C さん ・書写で筆の入れ方が間違っている場合、従来は×表記であったが、△

表記となり指導の仕方（表記の仕方）に工夫が見られる。 

D さん ・地図帳について、特産物等の児童が興味を持ちそうなテーマも地図帳

に組み込まれており良いと感じた。 

・書写について筆の入れ方の解説が分かりやすい。 

学校教育課

長 

＜議第１号について、算数・理科・生活を説明する。＞ 

教育長 ＜議第１号について、各委員の意見を求める。＞ 

【算数・理科・生活】 

A さん ・理科の教科書について、知識より学習の過程（論理的思考）を重視す

る構成及び面白い教材だと感じた。 

B さん ・生活の教科書（特におもちゃ図鑑等）が面白い。 

・理科の教科書は児童にとって難しいのではと感じた。 

C さん ・もう少し教科書はコンパクトになって良いと感じるが、写真等の図を

使うためやむを得ないかと感じる。 

・多様性を尊重している教材だと感じた。 

D さん ・児童が運ぶには重いのではと感じた。 

・QR コードも入っていたりして工夫されていると感じた。 

学校教育課

長 

＜議第１号について、音楽・図画工作・家庭科・保健・外国語・道徳を

説明する。＞ 

教育長 ＜議第１号について、各委員の意見を求める。＞ 

【音楽・図画工作・家庭科・保健・外国語・道徳】 

A さん ・音楽や図工の教科書について筋道を立てて書かれていないため、児童

が理解できるか気になった。 

B さん ・教科書の情報量が多い。図を多用しており、見やすさが重視されてい

る。反面、教科書が重くなり児童に負担がかかっているのではない

か。 

・今後は、デジタル資料の活用により教師の補助になる展開と思える。 

C さん ・英語の教科書について、かなり難しいのではないかと感じた。このレ

ベルでは授業進度に付いてこれない子も出てくるのではないかと感じ

た。 
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D さん ・音楽の教科書には、文部省唱歌が含まれおり親子で楽しく演奏するこ

とができ良いものと感じた。また国歌も入っているのも良いと感じ

た。 

・保健の教科書にはコロナウイルス感染症についてのトピックもあり、

身近な感染症について学ぶことができることは良いと感じた。 

・自分で考え、自分で判断する力を育てていくことのできる教材だと感

じた。 

教育長 ＜補足説明＞ 

・現行の教科書は図の多用の他、見開きで全体が見える等の視覚情報に

優しく配慮して作られている。また昔と比べて明らかに情報量が増え

ており、情報を整理し編集する力が教師には求められると感じた。 

・岐阜県は授業時に隣の子や、周辺の子とグループワークを行う交流を

大切にしているが、最近の教科書は 1 人で学ぶように構成されている

傾向にあり、授業の進め方について研究が必要である。 

・児童にいかに考えさせるか、また児童それぞれが主体的に学べる環境

を整備していくことが大切だと感じる。 

教育長 それでは、他にご意見がないようですので、お諮りいたします。 

「議第１号 令和６年度使用小学校用教科用図書採択について」、 

教科「国語・書写・社会・地図・算数・理科・生活・音楽･図画工作・

家庭科・保健・英語、道徳」について、原案のとおり岐阜地区採択協

議会の選定結果と同一の教科用図書を採択することに異議ございませ

んか。 

教育長 ＜全員異議なしにより、議第１号について、原案のとおり採択する。＞ 

■議第２号 令和６年度使用中学校用教科用図書採択について 

教育長 ＜議第２号について、事務局に説明を求めます。＞ 

学校教育長 ＜教科書採択の概要等について説明する。＞ 

教育長 ＜議第２号について、各委員の意見を求める。＞ 

教育長 ＜それでは、ご意見がないようですので、お諮りいたします。 

「議第２号 令和６年度使用中学校用教科用図書採択について」、原

案のとおり令和５年度に使用している教科用図書と同一の教科用図書

を採択することにご異議ございませんか。 

教育長 ＜全員異議なしにより、中学校用教科用図書について、原案のとおり採

択することといたします。 

これをもちまして非公開を解き、議場の閉鎖を解除します＞ 
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午前１2 時 00 分 閉会 

 

 

上記議事録は正当であることを認めます。 

 

山県市教育委員会   教 育 長   服部 和也     

 

委  員    大野 良輔     

 

■議第３号 令和４年度山県市教育委員会事務事業の点検及び評価について 

教育長 ＜議第３号について、事務局に説明を求めます。＞ 

学校教育課

課長補佐 

＜令和４年度山県市教育委員会事務事業の点検及び評価について説明す

る。＞ 

教育長 ＜議第３号について、各委員の意見を求める。＞ 

教育長 ＜全員異議なしにより、議第３号について、原案のとおり議決する。＞ 

■議第４号 山県市教育アドバイザー会議設置要綱の制定について 

教育長 ＜議第４号について、事務局に説明を求めます。＞ 

学校教育課

課長補佐 

＜議第４号について、説明する。＞ 

教育長 ＜議第４号について、各委員の意見を求める。＞ 

教育長 ＜全員異議なしにより、議第４号について原案のとおり議決する。＞ 

日程第４ 諸般の報告 

学校教育課

課長補佐 

＜令和５年度岐阜県市町村教育委員会連合会研究総会(11/10)について＞ 

出欠等を確認する 

日程第５ その他 

学校教育課 

課長補佐 

＜こどもサポートセンターへ現地視察について＞ 


